# Vigésima Sesión Ordinaria del Concejo del Municipio de Maldonado 31/05/2021

En la ciudad de Maldonado, lunes 31 de mayo de abril de 2021, ante la convocatoria del Alcalde Prof. Andrés Rapetti del Municipio de Maldonado, se reunió el Concejo Municipal en forma virtual por plataforma zoom, a los efectos de celebrar su vigésima sesión ordinaria. Se da comienzo a las 10:00 hs con la presencia virtual del Alcalde y los Concejales titulares: Sr. Favio Zapico, Sra. Sonia Moreno, Sra. Irene Goncálvez y Sra. Laura Barreto.

Concejales suplentes: Sras. Raquel Meneses, Miriam Dinardi, Paola Lima, Sr. Oscar Freire y Carlos Sommerer.

Secretaria de actas Sra. Cristina Navarro, funcionaria 10611.

Secretaria de actas Sra. Carolina Pallas, funcionaria 7050.

## ORDEN DEL DÍA

## 1) Consideración del Acta anterior.

-Décima Novena Sesión Ordinaria – 24/05/2021

El Alcalde consulta sobre las correcciones que la Concejal Sra. Irene Goncálvez envió por mail para el acta de la sesión del 24 de mayo.

La Concejal Goncálvez informa que no envió un mail pidiendo corrección del acta, lo que hizo fue pedir que se retractaran unos dichos que hubo durante la sesión, no es lo mismo. No tiene que ver con el acta. La aprueba como está.

El pedido lo realizó por escrito el día martes pasado. Eso no llegó, no hubo ninguna reacción, por eso el acta va a quedar como está con la versión que le enviaron.

Siendo las 10:08 hs asume la titularidad el Concejal Sr. Oscar Freire y se retira el Concejal Sr. Favio Zapico.

El Concejal Sr. Oscar Freire solicita que conste en actas en forma textual sus palabras de la sesión del día lunes 24 de mayo.

El Alcalde solicita al Concejal Freire que sea más específico sobre en que parte solicita que sus palabras sean transcriptas textualmente para que consten en actas.

El Concejal Freire expresa que es en la parte donde la Concejal Sra. Irene Goncálvez durante su intervención le concede la palabra, sobre el desarrollo de la Ley 17817, referente a los puestos afro en los jornales solidarios.

El Alcalde expresa que al amparo del Decreto Departamental 3959, Art.9, es un derecho del concejal de pedir que sus palabras consten textuales en el acta y solicita además que conste desde el inicio de la intervención de la Concejal Goncálvez, la solicitud de interrupción que le solicita el Concejal Freire, el consentimiento de Goncálvez e inclusive una segunda intervención que hace el Concejal Freire y donde él (el Alcalde) pide que se respete el turno de los distintos concejales, la respuesta de la Concejal Goncálvez al Concejal Freire y la solicitud de Goncálvez de pasar a otro tema. El Alcalde expresa que esto es porque en la semana se vio un planteo de la mesa política del Frente Amplio refiriéndose a los dichos vertidos en este Concejo, no se tenía acta aprobada y le

parece que como tal, solicitar que las palabras consten textualmente le da transparencia a lo debatido en esa sesión, palabra por palabra, los dichos del Concejal Freire y las respuestas que dio Irene Goncálvez de manera que, ante un comunicado público de la Mesa Política del Frente Amplio, que le parece extremadamente serio, no puede pasar inadvertido y como tal la ciudadanía tiene derecho a saberlas y sacar sus propias conclusiones sobre el tema. La grabación está a disposición de los distintos concejales que así lo deseen para comparar con la versión textual a corregir.

-Se resuelve mantener pendiente de aprobación el acta de la sesión anterior hasta contar con el texto definitivo y considerarla en próxima sesión.

#### 2) Informe de las distintas áreas del Municipio

El Alcalde informa que se ha tenido una semana complicada por el tema covid-19, de la responsabilidad que tiene el Municipio con sus comedores y el reparto solidario de viandas, que está insumiendo un esfuerzo logístico y de recursos humanos enorme ya que como saben se han tenido brotes de covid en los dos comedores y en el cementerio. Se ha puesto al servicio de Salud Pública un reparto para las personas que están en situación de extrema vulnerabilidad y cursando la enfermedad, en donde se toman todas las precauciones del caso para que esas personas puedan transitar su cuarentena en un aislamiento real y que no tengan que salir a la calle por su sustento. El aluvión de pedidos es enorme y ha sido una semana compleja de trabajo. Acudió en persona a reparto de viandas el día viernes pasado. Se estaban entregando en el comedor de Maldonado Nuevo 300 viandas y en el comedor de Villa Delia 230 viandas. En el reparto solidario se está asistiendo a 25 personas y 40 viandas por tema covid y/o en cuarentena. Es una tarea demandante, la Concejal Dinardi ha estado también colaborando con el reparto. No se toma contacto con las personas con covid, se llega a la puerta y se les deja la vianda en un lugar convenido y la persona después la retira, el contacto es solo telefónico.

Mañana martes se están integrando los jornales solidarios y el lunes próximo pasará el informe de como se va a organizar. 20 cupos serán para el Municipio, para tareas de mantenimiento del cementerio y algunos trabajos de reparación de veredas con nuestra cuadrilla coordinando trabajos con la Dir de Obras Civiles.

## 3) Tratamiento de los Expedientes

1) Expediente N°2021-88-01-05814-asunto:Solicita pintura en estacionamiento del liceo 4 para personas con discapacidad.

Gestionante: Omar Eduardo Hernández

- -Se aprueba por unanimidad pasar a la Dir. General de Tránsito y Transporte solicitando la posibilidad de acceder como se plantea.
- 2) Expediente N°2021-88-01-02526-asunto: Colaboración con mantenimiento del parque escolar durante todo el año.

Solicitante: Directora Mónica Sosa

-Se tomó conocimiento.

3) Expediente N°2021-88-02-00245-asunto: Planteamiento ref.problemática que afecta a vecinos del B° San Martín de Maldonado

Gestionante: Junta Departamental -Edil Daniel Fernández y Edila Ana Antúnez

-Se tomó conocimiento.

### 4) Planteamiento de Alcaldes y Concejales

Siendo las 10:25 hs asume la titularidad la Concejal Sra. Raquel Meneses y se retira el Alcalde.

1-La Concejal Sra. Raquel Meneses expone que le ha llegado pedidos de vecinos del B° Altos de Maldonado (calle Inspiración)que reclama que la Intendencia comenzó a colocar caños y no terminó con esa obra y hace como un mes tienen una gran dificultad para poder entrar a sus casas, es decir, sacaron los caños que estaban para poner otros y no terminaron el trabajo.

Siendo las 10:26 hs se retira la Concejal Sra. Raquel Meneses y asume la titularidad el Alcalde.

El Alcalde expresa que conoce el tema planteado por la Concejal Meneses, se estaba realizando un trabajo de ampliación de cordón cuneta. Los vecinos habían colocado caños para ingresar a sus casas, eran caños de diámetro muy pequeño y eso hacía que no pudiera fluir el agua normalmente. Por falta de personal por tema covid no ha sido posible continuar con las obras; No obstante plantea al Concejo extender el reclamo a la Dir. General de Obras y Talleres y Vialidad Urbana transmitiendo la preocupación de los vecinos por la demora generada en la obra.

-Se aprueba por unanimidad.

2- La Concejal Sra. Laura Barreto expone: Vecinos de Maldonado Nuevo realizan un reclamo de la calle 1, paralela a Camino de los Gauchos, que se ha vuelto intransitable. En esta semana le entregarán la nota especificando los datos.

El Alcalde propone pasar la nota a la Dir.de Vialidad Urbana.

-Se aprueba por unanimidad.

3-La Concejal Sra. Irene Goncálvez solicita incorporar en el acta la declaración que hace el Frente Amplio de Maldonado, al no haber recibido ningún tipo de respuesta cuando hizo un planteo, durante varios días esperó que hubiera algún tipo de reacción, ve que hay una negación de lo que pasó, de lo que se dijo, le parece importante que se incorpore en el acta la declaración que hace el Frente.

El Alcalde consulta si se refiere a la declaración realizada por el Frente Amplio el día 26 de mayo próximo pasado.

La Concejal Sra. Irene Goncalvez expresa que efectivamente es esa a la que se refiere y que pasará el texto a la secretaría del Municipio para que lo incorpore.

La Concejal Goncálvez da lectura a la misma:

Maldonado, 26 de mayo de 2021.

La Mesa Política Departamental del Frente Amplio en Maldonado rechaza públicamente las expresiones racistas con las que el Concejal Óscar Freire del Partido Nacional se dirigió al Concejo del Municipio de Maldonado el lunes 24 de mayo próximo pasado.

Las mismas se dieron en el transcurso de una interrupción a la exposición de la Concejala Irene Gonçalvez del Frente Amplio. Gonçalvez transmitió el pedido expreso de las organizaciones que velan por los derechos de las personas LGBT para que el Intendente Enrique Antía aplicara las cuotas previstas por ley para población afro, trans y con discapacidad respectivamente en el Programa de oportunidad laboral.

"Es que los negros no quieren trabajar " dijo Freire y sus expresiones se enmarcan en la Ley 17.817 Contra el Racismo, la Xenofobia y toda forma de discriminación del año 2004, en la que se configuran como delito aquellas expresiones que fomentan actos de violencia, odio o desprecio contra personas por su color de piel o raza.

Las cuotas se encuentran enmarcadas en la ley 19.122, aprobada en el año 2014 por el Parlamento Nacional por unanimidad. Responden al reconocimiento de que existen poblaciones postergadas y/o excluidas históricamente que aún padecen la persistencia y mutación del racismo estructural en nuestras sociedades.

Es gravísimo que un concejal, que es un servidor público desconozca las leyes nacionales e internacionales que el país aprueba y debe garantizar su cumplimiento. Tampoco es un buen síntoma que el Alcalde de Maldonado y demás concejales del Partido Nacional hayan tolerado estas expresiones, naturalizado el discurso del odio.

El Frente Amplio, como fuerza política antirracista y antipatriarcal, repudia este comportamiento que va en contra de un sistema republicano que establece en el art. 8 de la Constitución que somos todos iguales.

La Concejal Goncálvez, continuando con la palabra le gustaría explicar que hay una resistencia a lo que tiene que ver con el tema de las cuotas, que la única cuota que no se discute es la cuota territorial que hace que tengamos diputados en departamentos pequeños como Flores, eso no se discute. En realidad las cuotas existen en la política desde siempre y han estado aplicadas en el país muchísimo antes que hubiera un intento por parte de las mujeres y específicamente de las políticas feministas de que hubiera una cuota de género. Las cuotas en realidad denuncian una situación de desigualdad. Hasta dónde nosotros podemos dejar por fuera la situación que figura por la ley? Lo que pasa que cuando tenemos el programa de oportunidad laboral se hace un sorteo y de que manera se consideran a esta población que está protegida por la ley? Son gestos que no son menores y que hablan de una manera de gobernar y hablan de una forma también de interpretar las leyes que de alguna manera ha promovido el Frente Amplio, que siempre ha trabajado para tratar de llegar a una igualdad sustantiva. Esto no es tan sencillo, no es tan fácil y es bastante comprensible que se nece-

siten muchas condiciones para que exista un cambio cultural. No se puede ir borrando rápidamente lo que pasó en el régimen anterior en un nuevo régimen. Porque estas leyes existen y estas cuotas están y que no se hayan aplicado, que estas personas no hayan tenido una oportunidad en este momento que se llama "programa de oportunidad laboral", en realidad son cargos que los paga el presupuesto nacional, estamos hablando que nuevamente hay un desconocimiento de estas poblaciones y de dar una oportunidad laboral a estas poblaciones. Uds dirán que importancia puede tener en Maldonado donde supuestamente es un lugar donde los índices de trabajo en general son mejores que en otros departamentos; Porque se cumplen las generalidades de la ley, nosotros en Maldonado tenemos a casos muy notorios de abandono escolar por motivos raciales, es decir no estamos exentos de otros problemas sociales que hay en todo el país. Los tenemos, están enraizados y generan desigualdad. Hemos tratado también de que los Municipios adopten y acepten y entiendan estos desafíos porque es parte también de lo que se llama la desigualdad territorial. También nos compete. Cuando uno ve que los Municipios tienen pocas posibilidades de actuar, de tener presupuestos y políticas propias, la dificultad que tienen para actuar, ahí también se está viendo la desigualdad territorial y también existe una concentración del poder. Esta discusión política tiene muchas facetas pero en realidad siempre tiene la faceta de la desigualdad a través, estemos hablando de temas de género, de razas, de clases o estemos hablando de diferencia territorial, siempre se empiezan a ver todas las cuestiones de la desigualdad. Para trabajar con el tema de la desigualdad tenemos que tener un acuerdo político, o queremos trabajar ahí o no, o vamos a hacer simplemente acciones de apoyo puntuales en lugares puntuales. De lo contrario todo lo que estamos hablando que nos interesa termina siendo una cuestión cosmética. Por eso propone e insiste en que no nos podemos quedar con los \$ 400000 (cuatrocientos mil pesos) para generar un poco de carne para las ollas populares porque efectivamente no vamos a tener incidencia en el drama que está habiendo, en lo que está pasando, estamos dejando que vayan sucediendo las cosas sin haber tomado una decisión más radical con respecto al dinero que tenemos y que viene de la OPP, dónde tenemos posibilidades técnicas de tomar ese dinero. Ahora cuando uno mira el presupuesto quinquenal, tampoco nosotros tenemos un apoyo para atender seriamente el drama social que se nos da. Y entiende al Alcalde cuando dice que está llevando 40 viandas y no se pueden llevar más. Por supuesto, no estamos usando el presupuesto, no estamos teniendo recursos económicos para hacerlo, lo entiende perfectamente, lo tiene claro pero ¿hay voluntad de que haya más?, nosotros podemos efectivamente trasponer fondos que estaban destinados a una cosa para otra, esa es la voluntad política que el Frente Amplio está exigiendo. Nosotros entendemos que los problemas que estamos teniendo superan absolutamente las posibilidades del Municipio pero también tenemos fondos que el Municipio está destinando a cosas que no tienen ahora la urgencia que tiene las condiciones de salud y hambruna que está pasando este pueblo, eso no lo estamos haciendo, no lo estamos atendiendo, estamos haciendo una cosa muy pequeña muy puntual que ayuda pero no termina de resolver ni la mitad de los problemas que se nos plantean, nosotros estamos dando un pequeño aporte pero no alcanza y eso esparte del problema. Si vamos a trabajar seriamente en el problema de la desigualdad o si nosotros vamos a atender algún caso puntual que aparezca para tratar de alguna forma maquillar que estamos haciendo algo. Le preocupa eso, es un tema profundo que no se puede dejar así nomás, el Municipio necesita de verdad tener otros recursos, otro vehículo, otros niveles de transporte y las famosas canastas esas para la gente con covid no existen, no llegan, el Mides dice que existen en

Montevideo pero acá no las tienen, es decir, la gente se sigue contagiando, son casi 200 personas contagiadas por día en Maldonado, cifra increíble, nosotros pasamos a tener 1000 personas por semana, ese es el gran drama, no podemos estar al tiro porque no estamos trabajando sobre la desigualdad, no se está trabajando sobre lo profundo, estamos haciendo cosas para ir mas o menos cubriendo algunas necesidades o algunos que piden, pero no funciona así, es mucho más grave, tenemos una limitación política, que tienen que ver con no tomar las decisiones políticas que hay que tomar que significan decisiones presupuestales. Es importante que nosotros participemos del Arboretum y hagamos un super estacionamiento y usemos 240000 dólares en eso?, si, seguramente es importante pero es urgente?, no, la verdad es que no es urgente y ese tipo de cosas es la que estamos haciendo con el presupuesto, con el dinero que viene de la OPP. No tiene que ver con la realidad que tiene el pueblo de Maldonado, estamos lejos de la jugada, en todo, en la cantidad de comida que estamos haciendo y todo lo otro. No estamos participando de lo que verdaderamente está pasando que es muchísimo más grande y eso lo vimos venir, lo conversamos de alguna manera, lo planteó en el mes de enero y sigue pasando el tiempo y nos explota la bomba en la cara y es cada vez más grave. Entiende que el Alcalde esté extenuado, no es su función ir a repartir las viandas, no es su trabajo, nosotros tenemos que tener otros recursos y no los estamos teniendo. Le parece bien la buena voluntad pero no es para lo que vinimos, vinimos para tomar decisiones del presupuesto. somos ejecutores del presupuesto y tenemos instrumentos legales para hacerlo. No estamos tomando las decisiones porque no hay voluntad política de verdaderamente cubrir más y tampoco fuimos a pelear por las cuotas porque tampoco nos importan las cuotas, vamos dejando pasar, en este momento y en esta gestión como nunca los temas sociales están en primera línea, no hay temas culturales ni educativos ni nada que en este momento tenga la presión que tienen los problemas sociales de Maldonado, no existe ningún otro tema y no estamos atendiendo eso, estamos distraídos dejando que las cosas vayan pasándonos.

4-El Alcalde solicita que sea leído el mail enviado por la Concejal Sra. Irene Goncálvez al correo del Alcalde, del Sr. Oscar Freire y de la secretaria de actas Sra. Carolina Pallas el día 25 de mayo próximo pasado..

Se da lectura y se transcribe textual:

Estimado Concejal Oscar Freire le escribo para pedirle que retire los infelices comentarios que realizó durante la interrupción que hizo de mi intervención en la sesión del concejo del Municipio de Maldonado el lunes 24 de mayo próximo pasado donde yo hacía cuenta de la reivindicación de la cuota laboral para personas afro, trans y discapacitadas en los jornales solidarios, en cumplimiento de las leyes vigentes de inclusión social. No quiero que el acta de la sesión contenga cuando estoy en el uso de la palabra comentarios racistas, machistas u homofóbicos de parte de ningún concejal. Agradezco su amabilidad y lo saludo atentamente. Irene Goncálvez.

El Alcalde considera que de ahí a retractarse hay una diferencia, la Concejal Goncálvez está pidiendo que se retiren las palabras del acta, que no quiere que consten esas palabras en el acta. El Alcalde expresa que ante el comunicado de prensa de la mesa política del Frente Amplio refiriéndose a los dichos vertidos en el Concejo, cuando aún ni existía un acta aprobada, es imperioso que la ciudadanía tenga toda la información, palabra por palabra de los dichos del Concejal Freire y también

las respuestas que dio en su momento la Concejal Goncálvez. No es compatible que se hagan alusiones, comunicados de prensa mediante, de temas debatidos en este concejo antes inclusive de aprobarse el acta y al mismo tiempo se envíe un mail al Municipio, solicitando que se retiren o que no consten en actas las palabras vertidas en la sesión y que dan origen además a ese comunicado. Considera, interpretando el sentir del Concejal Freire, y al amparo del Art-9 del Decreto que regula nuestro funcionamiento y que faculta a pedir que una intervención conste en forma textual en el acta y por lo acontecido en la semana, que es estrictamente necesaria esa transcripción.

Considera además que todos los presentes en la sesión anterior, de haber advertido ese tono o intencionalidad discriminatoria en la intervención del Concejal Freire debieron manifestarse enseguida y obviamente llamar al orden al concejal ya que todos tienen la obligación de actuar así y cuando dice todos se refiere a todos los integrantes de este concejo, incluidos los representantes del Frente Amplio que también estaban presentes. No se hizo por cierto ninguna alusión al tema en su momento, la respuesta de la Concejal Goncálvez al Concejal Freire la hace sin hacer ninguna manifestación de rechazo hacia sus comentarios por cuestión de discriminación, sino argumentando desde la legislación vigente el concepto de la "discriminación positiva", con lo cual (el Alcalde) se manifiesta totalmente a favor en este punto, y a continuación manifestó la Concejal Goncálvez su intención de pasar a otro tema ya que estaba en el uso de la palabra, habiendo concedido una interrupción anteriormente al Concejal Freire. Por eso el Alcalde se manifiesta profundamente sorprendido de este comunicado que considera que la Concejal Goncálvez está en su derecho de darle lectura y pedir incluirlo en el acta, pero no le parece un hecho feliz, le parece desacertado, por eso es necesario transparentar toda la intervención. Lamenta que haya sucedido, hubiera sido mejor que no constara en actas como oportunamente se solicitó en el mail pero los hechos posteriores obligan a realizar una transcripción textual desde el inicio de la referencia al tema por parte de la Concejal Goncálvez, que está de acuerdo que falta trabajar mucho en el tema de la Ley 17801 del año 2004 (anterior al período del Frente Amplio) y la Ley 19122, fijación de cupos para favorecer la participación, tanto en espacios educativos como laborales en la población afrodescendiente, votada por unanimidad en el período de gobierno del Frente Amplio, en un esfuerzo multipartidario por avanzar en ese sentido, estando de acuerdo con esa ley más allá de si el Concejal Freire está a favor o no de esa legislación vigente que surgirá de su parte la justificación.

El Alcalde manifiesta que si la Concejal Goncálvez había entendido, como dice el comunicado tan serio del Frente Amplio, que puede haber una incitación al odio o a la discriminación racial debió decirlo en su momento y no lo hizo, considera que era la obligación de todos los presentes, pero no se hizo. Por eso solicita transcripción, palabra por palabra del acta anterior sobre este tema, y quien entienda que existió incitación al odio, desprecio o violencia hacia determinadas personas que cuente con toda la información de primera mano para proceder como entienda necesario. En este Concejo se ha dado participación a todos, la Concejal Goncálvez como minoría ha sido escuchada, contemplada, hemos atendido sus planteos, se detuvieron algunas iniciativas a partir de las objeciones de la Concejal por puntos de vista diferente, se han modificado reuniones que a todos convenía para poder permitirle su participación, no ha sido el espíritu de segregar a nadie en este concejo y le hubiera parecido oportuno que si la concejal entendió que las expresiones del Concejal Freire eran discriminatorias lo hubiera dicho en el momento y no dejarlo pasar, porque después es muy fácil en el comunicado decir, "que no es buen síntoma que el Alcalde de Maldonado y demás concejales

del Partido Nacional, hayan tolerado estas expresiones naturalizando el discurso del odio". Cual fue la posición del Frente Amplio en ese momento?, (y se refiere a los concejales del Frente Amplio), pedir que se pasara a otro tema, estando la Concejal Goncálvez en el uso de la palabra. Por eso no le parece justo ese comunicado de prensa.

La Concejal Goncálvez responde: acá voy a hablar de la violencia, de la violencia simbólica, de la violencia en general, nunca es tal fácil pedirle a alguien que se siente violentado que denuncie, que actúe en el momento que se siente violentado, eso está mas que comprobado, a veces uno dice ¿por qué una mujer que fue violada 30 años después recién habla?, es porque no es tan sencillo, porque cuando uno se siente violentado, cuando es directamente implicado no es tan sencillo abrir la boca en una situación en la que se siente en minoría, en la que se siente que no están entendiendo lo que está diciendo, que no están interpretando la gravedad de los hechos que se están escuchando. Lo que hice fue retirarme del asunto porque me sentí violentada y lo mismo le pasó a la compañera Lima, con la que después tuvimos un intercambio, no pude aguantar la situación, fue muy violento y uds tienen que entender que hay veces que las expresiones cuando hieren no estamos todos hechos para devolver la patada, no es tan fácil, es más me ha llevado varios días, tuve que hablar con muchas personas, no solo con la Concejal Paola Lima, esto no fue tan sencillo como a uds les parece, no es un intercambio así nomás, es una agresión muy grande que no solamente habla de la población afro sino todo un desprecio por todo una política que tiene que ver con la discriminación, tampoco quiero que esto quede como algo puntual que le pasó a Oscar, porque no es real, porque no es solamente lo que él dijo, y él no es la persona, yo lo que estoy diciendo es que hay todo un sistema que tolera cosas en el que yo también estoy adentro, en ese momento yo lo que pude hacer fue quedarme callada porque realmente me sentí muy agredida como podría haberse sentido cualquier otra persona. Cuando uno está en esa situación en la violencia simbólica no se puede pedir, y está más que estudiado, las víctimas de la violencia no pueden siempre hacer lo que los demás pretenden porque hay situaciones de poder, porque hay un discurso, porque hay una imposición. En una interrupción además, la forma en que se hace la interrupción para venir a desacreditar mis argumentos, esa también es una intervención de corte de género, esa intervención tampoco corresponde. El compañero podría haber levantado la mano y después que yo terminara hacer su punto de vista, pero no, tuvo que hacerlo dentro de mi declaración porque no hay respeto. Estas cosas que son muy sutiles están inclusive también incluidas en la Ley, también hay una inclusión de la violencia simbólica. Estas cosas sutiles son las que de alguna forma construyen un sentido y es por eso también que me cuesta tanto hacerlo y me cuesta tanto decirlo, me cuesta tanto confrontar con todos ustedes que son mis compañeros. Tiene que ver con que no es un intercambio común y corriente, lamentablemente no lo es, me encantaría reaccionar en el momento, tener esa fuerza, esa facilidad para salir de la situación, me encantaría pero no estaba en condiciones. Tampoco hoy hubiera estado en condiciones de dar una respuesta en el momento porque la agresión supera a veces cosas y apunta a partes nuestras que no están determinadas por el color de la piel. Hay un elemento ahí que es mucho más profundo y que verdaderamente nos ha llevado unos días masticarlo y que realmente fue muy ofensivo y que existió. Ese es el punto. También pensé capaz que mañana me escribe o me llama y hablamos, después dije no van a contestar nada, porque hay un sentido ahí de que lo que yo dije no tiene importancia, lo que pasó no importa, se construye una cosa en la que no importa lo

que se dijo. Lamento mucho y estoy convencida de que ninguno de ustedes va a afirmar sobre ninguna cosa de los que estoy hablando, estoy segura de eso, de que eso no va a suceder, creo totalmente lo que me está diciendo el Alcalde, no tengo ningún inconveniente con lo que van a decir el resto de los compañeros, en ese momento cuando hubo una lesión no es tan fácil responder. Pasan los días nadie se da cuenta de las cosas y ninguno reacciona, yo lamento mucho eso. A esta altura del partido a mi se me generó un problema político y ese tema político lo tuve que resolver en la mesa política del F.A., porque yo también le tengo que recordar al Frente cual es la postura que nosotros tenemos cuando nos declaramos una fuerza política antirracista y eso también fue parte de un trabajo colectivo, eso también para nosotros es importante. Estas cosas que pasan construyen cambios, si nosotros nos ponemos a construirlos, depende solamente de nuestra voluntad . Es un evento desafortunado y espero que esto nos sirva para avanzar. Hay verdaderamente unas cifras de abandono en el liceo 6 que son increíbles, como profesor ahí debe saberlo, los docentes trabajaron en una investigación sobre el tema del abandono escolar vinculado con los temas de razas. Nosotros tenemos muchas oportunidades de trabajar en esto en el Municipio y trabajarlo en el tiempo que nos queda. La situación tal cual fue no es medible como una situación normal, porque no lo fue.

El Alcalde consulta a la secretaria de actas Carolina Pallas de que fecha es el mail enviado por la Concejal Goncálvez.

La secretaria informa que le llegó a su mail institucional con fecha 25 de mayo.

El Alcalde le informa a la Concejal Goncálvez que si el mail es del 25 de mayo y el comunicado de prensa de la mesa política del F.A. es del día 26 de mayo, poco tiempo dio para entablar un diálogo sobre el tema. Le parece apresurado y ese apresuramiento ha involucrado a una persona con una repercusión, porque este es un comunicado de prensa a nivel nacional, que puede ser tremendamente perjudicial para él. El Alcalde le recuerda que la intervención de O. Freire, no fue una intervención de corte de género, sino fue una intervención que ella misma permitió y le recuerda que no se llamó a silencio como lo está planteando, sino que respondió explicando lo que era la discriminación positiva prevista en el texto de la Ley. Una discriminación positiva que, por cierto habló posteriormente con Freire, y que el Alcalde está de acuerdo con ese texto y suscribiendo las palabras de la Concejal Goncálvez, pero lo que no entiende es cuando la concejal dice que se llamó a silencio, ya que argumentó posteriormente con solidez y desde su visión que en este caso coincide con la visión del Alcalde, pero no es lo que está en discusión. No es que la concejal quedó enmudecida por la intervención de Oscar Freire, sino que hizo una intervención fundamentando sus palabras y posteriormente pasó a otro tema. Eso es lo que cuestiona del accionar, sobre todo por como se concatenaron los hechos después, un mail al otro día de la sesión y a las 24 horas un comunicado de prensa. Ese comunicado no nos deja vuelta atrás, se cortan expresiones que pasadas así quedan totalmente fuera de contexto y no le da la posibilidad al compañero concejal en todo caso de aclararlo. Le recuerda a la Concejal Goncálvez que una vez terminada la sesión la llamó por teléfono y estuvieron unos 40 minutos hablando desprendidamente por el planteo realizado vinculado a la cuestión del Paseo de La Aguada y en ningún momento hizo alusión al tema. Hubiera sido una buena oportunidad que ahí le planteara esa discrepancia y no con un mail e inmediatamente una declaración de la mesa política del F.A. A eso se refiere, a como se manejaron los tiempos y las instancias

que tuvieron para dialogar y el planteo correspondiente, y no se hizo. No se está ante un Concejo que haya silenciado o amordazado a la oposición, es una línea del Frente Amplio y 4 del Partido Nacional, 1 de 5 y esa línea ha aportado, opinado, explayado, y se ha retrocedido en votaciones, para contemplar el punto de vista de la concejal, pudiendo hacerlo con las mayorías que soberanamente la votación de la población le dio al P.N. Tenemos un reglamento de ordenanza del Centro que fue derivado al área de Urbanismo precisamente porque la concejal tenía objeciones al mismo, era mas fácil presentarlo y votarlo, el Proyecto Centenarias planteado lo incluimos y dimos presupuesto y quien habla ha hecho declaraciones en prensa reconociendo la importancia del proyecto presentado por la Concejal Goncálvez y al partido político al que pertenece. Es a ese Concejo que la concejal sorprende elevando un comunicado de prensa de este tipo que hace que sea prácticamente un viaje sin retorno, porque el daño ocasionado al Concejal Oscar Freire en cuanto a su imagen circulando sus palabras "cortadas" a nivel nacional, entiende que es irreversible y no parece justo por la forma que é ste concejo se ha dirigido. Si hay algún momento que la concejal se ha sentido amordazada, si ha sentido que se le ha coartado la libertad de expresión, o no ha podido expresarse, el Alcalde le solicita a la concejal que se lo recuerde, porque considera que no fue así jamás, no es el espíritu del Alcalde que es quien conduce este Concejo, quien además se ve involucrado en este comunicado. No le pareció feliz ni justo y considera que sienta las bases para entablar otro tipo de diálogo cuando estas cosas suceden.

La Concejal Sra. Laura Barreto expresa que quiere referirse a la compañera Goncálvez primero como mujer, sinceramente cree que la denuncia de que tiene como una persecución o lo que ella expuso recién acá, desde que comenzó este Concejo es la concejal que más exposiciones a realizado en minutos, ha sido escuchada, ha sido respetada, ha sido tomada en cuenta desde todo punto de vista. Dice ella que en parte se ha sentido violentada, realmente a mi como concejal, como mujer, me duele mucho que diga eso, porque como mujer no permitiría jamás que pasara algo por el estilo. Considera que lo que pasó en la sesión anterior, se tomó eso, y se le dio otro tinte a las palabras, en otro momento la compañera Goncálvez hizo alusión como que en algún momento se estaba haciendo política con la necesidad ajena, nos acusó de estar haciendo eso, cuando lo que estamos haciendo es cumplir con nuestro trabajo de ir a la sociedad en el momento que lo necesita. Jamás haría política con la necesidad de la gente ni me sacaría una foto, ella no respondió a eso, tiró la piedra y después ante la devolución no respondió, porque en realidad no había esa situación que ella planteaba, de hacer política con la necesidad de la gente. Simplemente se está gestionando, se está gobernando, hay que hacer lo que hay que hacer, estar cerca de la gente. Lamento en el alma que ella sienta o diga que se siente violentada, donde todo el tiempo tiene la palabra y expone muy claramente todo lo que quiere exponer y repito, como mujer si hubiese sentido algo, sería la primera en levantar la mano y de verdad no lo hubiese permitido y considera que de ningún otro de los concejales tampoco. Creía que estaba en una mesa, donde si hay oposición, pero donde se dialogaba, con amabilidad, escuchando para entre todos buscar la mejor solución para la sociedad que es lo que queremos todos. No considera que haya alguien en el concejo que quiera algo diferente, con respecto a los dichos de Freire los aclarará él mismo en su momento. Pero con respecto a lo que dice la compañera de sentirse violentada nunca hubo un hecho de violencia hacia ella, si es su sentir lo respeta, pero que nunca lo hubo.

La Concejal Sra. Sonia Moreno expresa que se siente muy mal, no dice violentada pero le dolieron las palabras de la compañera Irene, mas allá de ser de distintas corrientes políticas, siempre se está mirando hacia adelante tratando de solucionarle a la población lo que esté a nuestro alcance, y dolió cuando dijo el tema del Alcalde, que nosotros no tenemos que estar entregando las viandas y como ha participado de esa tarea considera que no hay cosa más linda que ir a la puerta de una casa a entregar una vianda, no con fotos, porque a mi tampoco me gusta jugar con la necesidad de la gente, pero la gente nos necesita, por algo estamos donde estamos, por algo llegamos a ser concejales del Municipio de Maldonado, porque la gente nos eligió y es mucho mejor golpear una puerta para entregar una vianda es mucho mejor que ir a golpear para pedir un voto. Y sin mirar si en esa casa hay una bandera del frente amplio, colorada o blanca voy a donde me llama la necesidad de la persona. Si la compañera se sintió violentada, yo me sentí muy violentada también porque siento que me acusa de que voy a entregar una vianda de comida para que vean que soy la concejal del Partido Nacional. Voy como ser humano, y duele mucho esa acusación.

El Concejal Sr. Favio Zapico comentaba con sus compañeros que claramente se ve la diferencia entre los que queremos hacer cosas por Maldonado y su gente, tenemos concejales que van a los barrios, a las ollas, entregan viandas, mientras otros hacen política. El tiempo de la política se terminó el día de las elecciones. Por otro lado el presupuesto de la OPP se votó por todos por unanimidad, no vale la pena tirar la piedra y esconder la mano.

Siendo las 11:16 hs, asume la titularidad el Concejal Sr. Oscar Freire y se retira el Concejal Zapico.

El Concejal Sr. Oscar Freire expone: he escuchado tantas cosas que no se dan cuenta que el violentado soy yo. En carácter de negro, porque soy negro, afrodescendiente como lo quieren llamar ahora, me he sentido muy violentado y discriminado por parte de los dichos a nivel nacional, de un texto el cual no fue redactado como tenía que haber sido redactado. Una vez que todo el pueblo, que por suerte las discrepancias son a nivel nacional, porque en el Departamento de Maldonado todos me conocen y saben como soy. Una vez que puedan leer la totalidad del acta en el cual me referí ahí se van a dar cuenta y si a alguien ofendí le pido mil disculpas. Mi intención no es eso sino todo lo contrario, quiero la igualdad para todos y menos discriminación. He tenido mucha discriminación en mi vida por parte de la gente, pero gracias a Dios, con educación, con estudio y trabajo he podido cambiar, ser y hacer que el otro crea o intente que todos somos iguales en esta vida, lamentablemente me he sentido muy discriminado nuevamente. De la madrugada del martes he recibido dichos y agravios contra mi persona de manera directa, en redes sociales, prensa y por mail, donde no solo se saca de contexto mis expresiones y vuelvo a repetir que lean el acta textual que no es lo que ellos piensan, no es lo que yo quise decir. Me sentí muy discriminado y muy amenazado contra mi integridad física. La mesa política del F.A, me ha adjudicado calificativos de racista, homofóbico y machista, dichos conceptos no podrían estar mas alejados de mi forma de pensar, lo que quise transmitir en el espacio que la concejal me autorizó y fue autorizado por ella, fue justamente que entiendo que la asignación de cupos por razas étnicas no hace más que recordar y hacerles recordar que en esta sociedad no tenemos las mismas oportunidades laborales. A la mesa política del F.A.le pido que reflexione sobre su comentario y la manera que eligió para expresar su malestar no teniendo en cuenta el daño que podía ocasionar a mi persona como a mi familia. Mi intención que desde esta mesa se trabaje en vista de lograr un mejor Maldonado para todos apelando a la unión, comunicación y no a la discusión de los integrantes de este cuerpo. Vuelvo a reiterar, hablo como negro, como afrodescendiente, como quieran ponerle, porque a mi no me van a decir ni morocho ni afrodescendiente, siempre voy a seguir siendo el negro Freire para todos en Maldonado o donde sea. Nunca en el agravio, nunca agravié a nadie y nunca quise que se sintieran agraviados, al contrario, el agraviado fui yo en ese momento.

Continuando con la palabra el Concejal Freire tiene un pedido de unos vecinos de Arboretum Lussich hay una cañada que pasa por la casa de ellos y el bajo el Arboretum, por la entrada de la cancha de Punta Ballena, todos los años le hacen la limpieza a la cañada que es bastante ancha, hace como 3 años que no van, por lo que solicitan si se la pueden limpiar porque con la lluvia se inundan las casas y hay muchos insectos, ratas y algunas serpientes.

El otro tema es referente al Comunal El Molino, ahi se cobraban las patentes de los perros por parte de zoonosis, los vecinos del barrio consultan donde pueden comprarlas ahora, o si se van a vender nuevamente en ese lugar.

También comunica una molestia de unos vecinos del centro de Maldonado por unas molestias sobre la falta de pintura de la terminal de Maldonado y la gente que está durmiendo en la garita del mismo. A su vez los puestos con servicios, la gente que va a las 5 de la mañana, no tienen para tomar un café porque la cafetería abre como a las 06:30 hs o 07:00 hs. Consulta si hay alguien que controle ese servicio. Cuando se gana una licitación, si tiene horarios para la gente en la madrugada que no cuenta con el servicio, está todo cerrado.

El Alcalde plantea si el Concejo está de acuerdo en pasar la solicitud de limpieza de la cañada a la Dir.de Aseo Urbano.

Por tel tema de la patente de perros, a la Dir.de Higiene.

Por tel tema de la garita de la terminal a la Dir.General de Tránsito y Transporte.

-Se aprueba por unanimidad.

Siendo las 11:26 hs asume la titularidad la Concejal Sra. Paola Lima y se retira la Concejal Sra. Irene Goncálvez.

La Concejal Sra. Paola Lima expresa su opinión con respecto a lo acontecido en la sesión anterior: no pedí la palabra, ni nada por el estilo por 2 cosas, primero porque ya hacía un tiempo que no estaba participando en el Concejo y segundo por la inexperiencia de estar en esta función, pero fui la primera que le mandó un mensaje por privado a la Concejal Goncálvez diciéndole que no era apropiado el vocabulario que estaba usando el compañero Oscar, no lo expresé como dijo el Alcalde pero si por privado. Estoy aún intentando aprender el funcionamiento del Concejo del Municipio. Se está llevando el foco de este problema que tuvimos a si la declaración de la compañera Pepy fue apresurada o no, pero en definitiva parece que no se está cuestionando el punto por el que se armó esto que es el vocabulario que usa el compañero. Yo escuchándolo entiendo que si él decide personalmente identificarse como él quiera está bien, pero me parece que no es correcto que lo haga en estas instancias, porque está representado a toda la población en general. En definitiva me parece

que el compañero debería retractarse de sus palabras y pedir disculpas porque está representando a todos los votantes y no todas y todos nos identificamos así. Apoyo completamente la actuación de la compañera Irene Goncálvez.

El Concejal Sr. Oscar Freire expresa: esta muchacha que dijo antes que yo tengo que pedir disculpas, pero ella estaba en la sesión anterior, ¿porque no pidió la palabra?, es a mi que me tienen que pedir disculpas me parece, por haberse atropellado en hacer las cosas antes de tener una respuesta como tendría que haber sido. Yo lamento que la Concejal Irene Goncálvez no haya llamado por teléfono si había quedado tan molesta, porque realmente cuando me llega el mail a las 05:41 de la mañana y lo leo a las 5 de la tarde, yo estoy durmiendo a esa hora para poder trabajar al otro día. Yo no molesto a ningún compañero a altas horas de la madrugada para hacer algo de eso. Primeramente llamo por teléfono porque no soy de leer mail, prefiero que me llamen por teléfono y voy adonde sea a hablar cara a cara, no tengo drama en sacar las palabras, vuelvo a repetir soy negro o afrodescendiente, como quieran llamarle, pero se ubicarme y trato de luchar para que la gente de mi color no tenga los problemas que tienen entonces nos íbamos a poner de acuerdo, si siempre nos hemos puesto de acuerdo con Irene, o no Irene?, siempre nos hemos puesto de acuerdo entonces porqué ese atropello de mandarme al frente, de quemarme en todo el país gratuitamente, por suerte mi madre tiene 87 años y no tiene facebook ni nada y yo la llamo por teléfono de línea y ella no se va a enterar de nada, sino le da un síncope y si a mi madre le pasa algo va a arder Troya lamentablemente, pero bueno, ya pasó. Ahora lo que yo digo de que me parece Irene, no soy quien para decirte nada pero vas a tener que tomar las cosas con más tranquilidad, no se si será la pandemia que te tiene acelerada, no se que cosa es, pero creo que debemos tomar las cosas desde otro ángulo si queremos las cosas mejor para Maldonado. Tenemos que suavizar las cosas, bajar la pelota, poner un cambio, somos compañeros todos, que necesidad de mandar al frente a un compañero con familia, me parece que no está bueno en política eso. Los trapitos se lavan adentro y al pueblo se saca la ropa limpia para que se use, que quiero decir con esto? Que el pueblo quiere soluciones no el puterío de nosotros. No olvidemos que cuando yo terminé mi intervención Irene, yo te pedí disculpas, te dije "disculpa", cuando tu cortaste para otro tema, no nos olvidemos de eso. Hay que leer bien la grabación. Mucas gracias.

Siendo las 11:36 asume la Concejal Sra. Irene Goncálvez y se retira la Concejal Sra. Paola Lima Siendo las 11:36 hs asume el Concejal Sr. Favio Zapico y se retira el Concejal Sr. Oscar Freire.

El Alcalde le expresa al Concejal Sr. Oscar Freire que acá no se trata de estar o no estar acelerado, o estar bien o estar mal, se trata de formas de proceder políticamente, todos estamos de acuerdo de que podría haberse manejado de otra forma, de que este comunicado era prácticamente un viaje sin retorno, por el daño a la persona que se hacía, porque se descontextualizaron sus palabras, el Concejal Freire solicitó que constaran en actas sus palabras textuales y que si alguien a partir de esas palabras se sentía lesionado pedía disculpas, quiere decir Paola, que tu planteo el Concejal Freire ya lo había adelantado.

El Alcalde considera que todos tenemos que hacer un esfuerzo por medir a veces las formas en que nos expresamos, es un momento de mucha sensibilidad sin dudas, todos estamos afectados, tene-

mos que tener cuidado el tono, el énfasis en el que decimos las cosas porque se puede malinterpretar. En este caso la reacción fue desmedida los argumentos ya los dije.

Con el tema de reparto de viandas Irene, no creo que sea divino, sino necesario, estamos tratando de hacer lo que podemos, entiendo como también lo dijiste que se está haciendo un esfuerzo enorme, que no solo Alcalde, concejales y funcionarios estamos desbordados de trabajo, hemos pedido apoyo con vehículos, hemos pedido apoyo con otros comedores, articulación, apoyo a salud pública, pero no estamos maquillando nada, que fue otra de las palabras que manejaste que no me parecen felices, no estamos maquillando nada, estamos haciendo mucho y es lo que podemos, ¿se puede hacer más?, perfecto aceptamos propuestas, pero retomo lo que dijo el Concejal Zapico, el plan operativo anual (POA) con los fondos de OPP fue firmado y votado por unanimidad en el Concejo, y la pandemia ya estaba declarada; En el verano sabíamos que estábamos sin temporada, y que el invierno iba a ser duro; Entonces, ahora plantear que deberíamos reestructurar todo, cuando ya hay llamados a licitación en marcha, con compromisos que se asumieron me parece que no es criterioso. Estamos destinando un fondo; Y a pedido tuyo, además destinamos un segundo fondo de reserva, paradojicamente a pedido tuyo, precisamente destinando parte del literal A para fortalecer un Fondo de Solidaridad que había planteado el Partido Nacional en el Concejo del Municipio de Maldonado, e incorporamos tu pedido porque era de recibo, una vez más hemos escuchado tus pedidos y hemos procedido en consecuencia. Sigo apelando a lo mismo, esto pasó, creo que el daño al compañero ya se hizo, creo que las aclaraciones que tenía que hacer ya las hizo, lamento Paola lo que te haya despertado en su momento las expresiones del compañero, como compañero concejal que soy, cuidemos entonces las expresiones, nuestras palabras, y hechas las aclaraciones, si les parece me gustaría pasar al siguiente punto del orden del día.

La Concejal Irene Goncálvez expresa: entiendo que Sonia malinterpretó mis dichos, yo no digo que no corresponda, lo que quiero hablar con el tema del reparto de viandas, es la falta de recursos humanos que tiene el Municipio, por más que los concejales se pusieran a hacer todos trabajo social para el Municipio, nunca se cubriría la demanda real que existe, lo que quise decir no es que cuestiono que los concejales repartan las viandas, considero que eso es insostenible, eso es una cosa que se hace ahora porque no hay más remedio, pero en realidad la lógica es que tendríamos que tener recursos humanos para hacer las cosas. No es cuestionar lo que hacen los compañeros, no es por ahí la cosa, nosotros estamos en una función que tiene que ver con otra cosa, hay que pelear por el presupuesto, por tener condiciones, entiendo lo que dice el Alcalde, que no hay condiciones yo hace bastante tiempo hablé de esta cuestión de que los fondos de la OPP se pueden utilizar ante una emergencia y tengo claro que no es la primera vez que lo digo y que hay un interés en seguir adelante y en tratar de ver las cuestiones del futuro con respecto a los gastos, pero es real también que cada día es peor, verdaderamente en un mes hemos tenido un aumento brutal de la pandemia, un desajuste de lo que se maneja en la pandemia. No es lo mismo que pasó en marzo, con abril y mayyo y el panorama de junio, que es peor, es eso lo que estoy diciendo, nosotros no estamos teniendo prácticamente recursos nuevos o fortalezas para poder atender ni la mitad de lo que está pasando, Eso es lo que quiero dejar en claro, que no estamos actuando en lo que tiene que ver en lo presupuestal que es específicamente nuestra tarea. Nuestro trabajo es gestionar el presupuesto. Hay en algunas cuestiones, que existen resortes que permiten utilizar en cuestiones de emergencia el presupuesto, ahora van a venir unos jornales, esos jornales, se pueden utilizar con cosas que tengan que ver con la emergencia? De eso estoy hablando, de todo lo que no se puede hacer porque no hay dinero, y cuando no hay dinero, es que no hay voluntad política. La emergencia debería tener una cobertura mas amplia, que deberían sacrificarse los fondos que están destinados también porque hay una cláusula que lo habilita. Eso es lo que quería decir y no quiero que Sonia malinterprete lo que yo traté de decir, porque no es un tema contra las personas que están haciendo cosas, todo lo contrario, lo que quiero decir es que eso es insostenible. Deberíamos tener otra estructura de gente, de cantidad de personas y de vehículos. No de que estén haciendo algo mal, no es eso, como Cuerpo deberíamos tener otras condiciones para poder manejar esta situación.

La Concejal Laura Barreto a título personal expresó: creo que como concejal debemos hacer un seguimiento de todo lo que compete al presupuesto, pero también como concejales y habiendo sido votados por la ciudadanía, en una situación excepcional que requiere intervenciones excepcionales, va en el compromiso de cada uno lo que quiere devolverle a la sociedad y esa confianza que la sociedad depositó en nosotros, entonces a mi si hoy en mi lugar como concejal requiere que esté votando un presupuesto o ir a repartir una vianda, o donde la sociedad lo requiera, porque estamos en una situación especial del país y del mundo, donde no se da abasto con los recursos, pasa en la salud, pasa en recursos humanos, en montones de cosas, entonces considero que dentro de nuestro compromiso, nos estamos exponiendo si, pero nos protegemos porque vale la pena y si una familia lo necesita ya está, nos ponemos y lo hacemos como seres humanos que somos. Por eso me quedo con dolor Irene, porque cuando dijiste que te sentiste violentada porque nos expone a todos como compañeros y está muy alejado de todos nosotros de que tu te puedas sentir de esa manera.

#### Asuntos entrados

- 1- Oficio 27/2021 de Jefatura de Policía de Maldonado con respuesta a consulta del Municipio sobre el funcionamiento del 42911.-
- -Se tomó conocimiento.

2-Acta de Comisión de Seguimiento Social 14/05/2021 y 27/05/2021.

Se resolvió en comisión de seguimiento la colaboración de:

Exp.2021-88-01-04820, 12 kilos de carne por semana desde el 1° de junio (M.Benedetti)

Exp.2021-88-01-04821, 8 kilos de carne por semana desde el 1º de junio (El Tizón)

Exp.2021-88-01-05960, 6 kilos de carne por semana desde el 1° de junio (San AntonioII)

Para la Parroquia de Maldonado Nuevo, 15 kilos de carne por semana a partir 1° de julio.

3) El Alcalde da lectura a los gastos del mes de mayo-2021

Artículo	Rubro	\$ (pesos)
Publicidad	221	44000
Baños	259	30500
Seguridad LP		2056372
Seguridad 222		61292
(2)/2		

278	1156891
291	2876
	\$ 3351931
162	123000
111	1292
325	18250
279	12840
121	4176
223	6900
	1020
176	71351
325	26668
199	13400
	6740
313	52965
	\$ 338602
	291 162 111 325 279 121 223 176 325 199

#### 4-Unidad Contable:

a)-Solicitud de aprobación de transposición de rubro para cubrir gastos de funcionamiento.

Del programa de ejecución de gastos 016000

Rubro:

5235000 -(viáticos fuera del país) \$ 150000 5251000-(de inmuebles) \$ 100000

5259000-(otros)

\$ 200000

5281000-(estudios e investigac.) \$ 90000

Todos pasan al rubro 5111000 (alimentos para personas), para comprar carne.

Del rubro 5135000 pasan \$ 70000 al rubro 0156000 para comprar artículos de plástico.

Del rubro 5135000 -(libros y revistas) del programa de funcionamiento, pasan \$ 70000 al rubro 5313002 de programa de inversión 516002, para comprar el generador

- -Se aprueba por unanimidad la transposición.
- b)-Cotización 2500 baldosas direccionales y 300 baldosas botoneras
- -Se aprueba por unanimidad -Empresa Coral \$ 295142
- c)-Cotización de hojas membretadas.
- -Se aprueba por unanimidad Empresa Tasil (Guga Print) \$4480

#### 6) Planteos de vecinos organizados, entidades sociales, culturales

-No hubo.

-La Concejal solicita que se marque una Comisión de Ambiente, para tratar una situación bastante grave vinculada con los lodos de la planta de saneamiento de Pan de Azúcar . Es un tema de contaminación de alto peligro que solicita sea tratado en reunión de comisión. La concejal aportará información para su debate.

Alcalde

-Se aprueba tratar el tema en Comisión de Ambiente.

Siendo las 12:09 hs, no teniendo otros temas a tratar se levanta la sesión.-

Cristina Navarro Secretaria de actas

. .